



Se ofrecen serias dificultades para la formación de la candidatura del Gobierno, porque las personas conscientes requeridas no han querido prestar su apoyo indirecto a la revolución. Pero no faltarán insensatos que con tal de figurar no vacilen en ir a una derrota, aún a sabiendas del perjuicio que a España van a causar. Que la opinión tome buena nota de ellos.

Cuando no había más que un loco podían irse conlevando los destinos de España; pero cuando se han reunido dos, ya no hay manera.

(Manifestación de don Cándido Casanueva, publicada en la prensa madrileña de ayer).

Circulan y se barajan varias supuestas candidaturas de derechas, algunas lanzadas para desorientar a la opinión o para favorecer oscuras maniobras. Advertimos a nuestros lectores que no hagan caso de ninguna, pues cuando la auténtica contrarrevolucionaria esté aprobada, nuestro periódico se apresurará a darla a conocer.

ACTIVIDAD

La fábrica

Este es el término de expresión de actualidad que leemos por doquier. Febriles se mueven los mandatarios del fabricante que saltan de provincia en provincia recogiendo productos de elaboración gubernamental, y los capataces que en lugares estratégicos tiene colocados apremian en el trabajo para tenerlo todo preparado y que el día 16 de febrero no falle un resorte para que, como por ensalmo, se encuentre toda España admirada de cómo un hombre solo puede manejar maquinaria tan complicada y enorme con un frasco vacío en una mano y un chupete de goma en la otra, desgastado y muy sucio de tantos que chuparon de él.

«Se trata de fabricar un partido centro». Así, como suena. Y la actividad fabril de Portela Valladares se demuestra con hechos de su política:

«El presidente del Consejo—dice un periódico de Madrid—señor vizconde de Brias, ha pedido un puesto en Castellón para su sobrino político, secretario particular y delegado en la Campsa, señor Martí de Veses.

Entre las visitas que ayer recibió el presidente del Consejo, figura la del ex diputado autonomista señor Blasco Ibáñez, contra quien se aprobó un dictamen de incapacitación en las Cortes con motivo del asunto Straus. La Gestora municipal de Valencia ha quedado formada por amigos del señor Blasco Ibáñez.»

Los partidos

Debieran aclarar, sin perder tiempo, su situación algunos partidillos que crean confusiones y dificultades.

Las izquierdas no se cansan de pedir porque el jefe del Gobierno es incansable en el dar. En Huelva van sustituidos setenta y siete Ayuntamientos, y las gestoras no las constituyen precisamente miembros de la CEDA. Se asegura que en una reunión de izquierdas celebrada anteaer quedó pactada la unión, pero parece ser que los partidos obreros en sus exigencias no permiten que los burgueses se coaliguen con ellos, mucho más vista la actitud que han adoptado los primeros ante la rápida disolución de las Cortes, basándose en que son la única fuerza de izquierdas organizada en el país, y queriendo obligar por esta causa, a los partidos

de izquierda a que acepten sus exigencias.

Los partidos obreros hacen hincapié en sus pretensiones para seguir siendo los que controlen y dirijan entre bastidores la política de las izquierdas, con arreglo a las normas que de los altos organismos de la II y III Internacional reciben.

Y quienes en el bienio fueron enemigos mortales irán juntos en candidatura en virtud de potente mando secreto de esos «altos organismos» extranjeros que por sus jefes y por quienes los constituyen no pueden ser, aunque en ocasiones lo declaren, buenos patriotas. Tienen otro nombre: desertores, renegados, malos hijos y... por lo que a los verdaderos españoles nos quede de romanos, podemos llamarlos bárbaros como los hijos de la loba calificaban a los pueblos extraños.

Broche

En la candidatura de izquierdas de Sevilla irán el señor Martínez Barrio, un anarquista, un socialista y un comunista.

Y ahora las derechas. Es valiente la actitud de los liberales demócratas de Asturias al rechazar ofrecimientos indignos que se les han hecho a cambio de su honor y voluntad. Los liberales demócratas son consecuentes. ¿Cómo se concibe que los españoles de Asturias elijan como representantes suyos a los que en Oviedo, Sama, Turón y en otros tantos sitios mataron durante la revolución de octubre a 1.335 soldados, guardias, sacerdotes y paisanos; hirieron a 2.951 individuos; incendiaron, destruyeron y saquearon edificios... ¿Cómo es posible ni aun suponer que hombres clarividentes voten en estas elecciones a quienes robaron hasta cuarenta millones de pesetas en Bancos, establecimientos y casas particulares?

Armas

Seguramente con destino a España avanzan solos vagones llenos de armas, compradas en Toulouse. Uno de ellos ha sido hallado cerca de nuestra frontera en un pueblecito pesquero. Las armas serían embarcadas... ¿Habrá sido la primera remesa? Esta es la noticia que publican los periódicos.

¿Cuándo vamos a terminar con los «affaires» bélicos?

Para triunfar lo primero que se exige es disciplina. Por el bien de la Religión y de la Patria y del Orden todo elector desde este momento debe proponerse firmemente, aún sin conocerla, votar íntegra la candidatura de derechas auténticas que se le presente. Con esa táctica nuestros hombres triunfarán y con ellos los postulados que defiende todo buen español y buen católico.

El momento político

El Sr. Gil Robles contesta a Portela

Alvarez Mendizábal candidato monárquico en las elecciones que preparaba Berenguer

MADRID.—El señor Gil Robles hizo hoy a un grupo de periodistas las siguientes manifestaciones:

—No me explico cómo después de las despectivas e injuriosas declaraciones hechas sobre la actividad de elementos militares, puede seguir siendo ministro una hora más el señor Alvarez Mendizábal... o, mejor aún, el general Molero, bizarro representante de nuestras instituciones armadas.

Para decir que el Ejército es siempre leal (cosa en que todos estamos conformes, y más aún quienes hemos vivido en contacto con él), no es preciso injuriar a los militares, como ha hecho el señor Alvarez Mendizábal.

Se conoce que el ministro de Agricultura tiene muy confusos sus recuerdos. Por eso se acuerda al parecer, de sus inéditas actividades de conspirador en la época de la Dictadura y se olvida del manifiesto que publicó en febrero del año 31 al presentarse como candidato por el distrito de San Clemente, en las elecciones que no llegó a celebrar. el general Berenguer, y en cuyo manifiesto se declaraba francamente monárquico.

¡Son terribles estos defensores de

la esencia democrática y del Poder civil!

«Meter en chirona»

Y aunque ya tiene menos importancia, no quiero dejar pasar sin comentario otro episodio. El señor Portela Valladares, con fino humorismo y exquisita frase, ha dicho que está dispuesto a meterme en «chirona».

Me explico que por el mal humor que le produjo el acto de Lugo no haya podido el señor Portela escoger una frase más adecuada, ni caer en la cuenta del contrasentido que supone conocer que no me puede perseguir a mí, presunto delincuente, por ser diputado, y que, en cambio, va a perseguir el delito. Se trata de una novedad jurídica, que será muy apreciada por los doctos.

Quiero hacer constar que yo no empleo el calificativo de vil, porque no me gustan las frases fuertes, ya que esas las aplica de ordinario el mismo público. Si apliqué el de tráfuga, referido al señor Becerra, director general en tiempos de la Monarquía, radical consecuente hasta que le ofrecieron una cartera y actualmente separado de su jefe y de su disciplina.

do de la tragicomedia en que es protagonista nada menos que un exduque.

¡¡¡El exduque de Canalejas!!!
El duquesito de Canalejas, Grande de España y Gentilhombre de don Alfonso de Borbón, en la prehistoria cavernícola de la edad tenebrosa Rey de España, está representando un papel espeluznante y lacrimoso con el cual nos está gelidando la espina dorsal por su parte baja.

Se presentó este divo de la exaristocracia en las elecciones del 33 como perteneciente a Renovación española.

Después se dio de baja en este partido y se adscribió a Falange española y escribió artículos en el semanario fascista de las huestes jonsistas de Primo de Rivera.

Luego fué deslumbrado por Martínez de Velasco y se inscribió en el partido agrario, por lo que mereció un alto cargo con representación del Estado en cierto río caudaloso.

En este río largo y ancho se entronó en la pesca, y olvidando el camino que allí le había llevado, enternecido por la contemplación «in mente» del rostro de perpetuo pégame de su jefe y señor, tomó el atajo del portelismo y topado que se hubo con el señor Vizconde de Brias y escuchado que se fué aquello: «Si se hace usted de mi partido le nombro director general de Marruecos y Colonias», entusiasmando por las extraordinarias si que también generosas dotes de gobernante del Vizconde se coló de rondón en su campo para ilustrarse en eso de las Colonias.

¡Muy propio, muy propio!

Y se recuerda ahora que el exduquesito de Canalejas por la gracia de su rey y señor don Alfonso XIII en otro tiempo de atrás, estuvo en Oxford, con estancia costeada por la entonces Majestad Soberana, para hacer estudios especiales en una rama del saber humano que más tarde había de estar en boga con el nombre de «arribismo».

Y a Gil Robles le amenazan con la «chirona» por llamar tráfuga a un ministro.

¡¡¡Sus, y a por él!!!

En Barcelona ocurren también cosas muy raras. El contagio se propaga. Un alemán, desahuciado de un piso por falta de pago, ha desaparecido llevándose consigo el piso entero. El asombro del dueño del inmueble no tuvo límites al encontrarse que del mismo había desaparecido un piso.

Ese inquilino debe ser «compansyta», perteneciente a la Sociedad Azafra-Compansy-Largo, S. S. M. (léase sociedad secreta marxista) porque aquella hazaña se intentó hacer en grande, pretendiendo llevarse el solar español cuando el pueblo los desahució.

Y persisten en su empeño. Así que el mejor día desaparece algún trozo de España. ¡Alerta!

¡¡¡Contra la revolución y sus cómplices!!!

GABUZO.

Con esto no quiero rebuir ninguna clase de responsabilidad. Entre otras razones, por no parecerme al señor Portela, que ha disuelto las Cortes para que no se pueda discutir la responsabilidad criminal en que ha incurrido por infracción de la ley fundamental de la República.

Se le preguntó cual era su actitud.

—Mi actitud, dijo, es de satisfacción y estoy muy contento.

—¿Y en la contienda electoral?

—Pues es bien clara. Desde luego

la de que los elementos de la CEDA iremos con todos los grupos solventes que hay en contra de la revolución, pues a la vista está que en las próximas elecciones lo que ha de decidirse es quiénes hemos de ir en favor o en contra de la revolución.

—¿Tiene usted preparados muchos actos electorales?

—Sí, muchos, tantos que no podré asistir a todos, pues es preciso, además, que esté en Madrid para dirigir la campaña electoral, campaña que me está dando hecha el Gobierno y en especial el señor Portela Valladares con su actitud.

Alvarez Mendizábal se justifica

—El ministro de Agricultura, señor Alvarez Mendizábal, ha manifestado que no dispone de tiempo para leer la Prensa y se ha enterado, con dolor, de un suelto que han publicado los diarios de la mañana, en el que se tergiversan lamentablemente unas palabras suyas al comentar algunas incidencias del Consejo del lunes. Todo ello es absurdo. No hubo nada que significase inquietud militar, y, por su parte, tiene de la oficialidad del Ejército el elevado concepto que merece. Hay militares que llevan su misma sangre, y aunque no fuera más que por esto no puede salir de sus labios nada que signifique desatención para ellos.

Declaraciones del señor De Pablo Blanco

—Ante un grupo de diputados y periodistas se comentaban las declaraciones del señor Alvarez Mendizábal sobre los militares, y el señor De Pablo Blanco decía:

—A mí no me han causado extrañeza, porque unos días antes se expresó en términos muy parecidos. Ahora, trata de rectificar, pero estábamos presentes seis o siete, y agregé que no tenía inconveniente en que se hiciera público que lo había dicho él. Esto demuestra que no ha habido deslealtad por nuestra parte.

Protesta de los militares

—Al ministro de Agricultura se han dirigido en el día de ayer numerosos telegramas firmados por elementos militares, en los cuales se protesta de las manifestaciones hechas por el ministro relacionadas con la actitud que el señor Alvarez Mendizábal atribuye al Ejército.

El ministro de Agricultura ha rectificado, en parte, las manifestaciones y en cambio el señor De Pablo Blanco, ante un grupo de periodistas y políticos, ha dicho que las palabras publicadas en la Prensa coinciden con las que el señor Alvarez Mendizábal respondió al señor De Pablo Blanco, en una conversación de hace algún tiempo.

López Ochoa, inspector del Ejército

—Ayer tarde, conferenciaron en la Presidencia el señor Portela y el general López Ochoa. Al salir éste dijo a los periodistas que el Gobierno había pensado en él para desempeñar la inspección general del Ejército. Como es el número 1, está en posesión

de la Gran Cruz de San Fernando y cuenta con la confianza del Gobierno, le corresponde la vicepresidencia del Consejo Superior de Guerra, cargo que desempeña el general Rodríguez Barrio; pero el señor Portela le ha rogado que prescinda de este cargo para que no se crea que se trata de hacer política, porque el Gobierno no pretende rectificar la plana al anterior.

Alianza de derechas

—Ayer tarde se reunieron los señores Gil Robles, Calvo Sotelo, Goicoechea, Martínez de Velasco, Abilio Calderón y Fal Conde, que trataron de las alianzas para las próximas contiendas electorales.

Desde luego hay excelentes impresiones y quedaron muy adelantadas las negociaciones para el frente contrarrevolucionario.

Milicia derechista

—Se decía ayer tarde que al conocer la petición que los señores Cordero y Vidarte habían hecho al Gobierno, de que la fuerza permaneciera en sus cuarteles el día de las elecciones, el jefe de la CEDA había manifestado categóricamente que eso no interesaba a las derechas, pues éstas no iban a ir a las elecciones desprevistas como la otra vez, y que en manera alguna iban a consentir que la calle fuera de las izquierdas.

Parece que con este objeto se está constituyendo una milicia de orden por jóvenes derechistas.

Un documento sensacional de Gil Robles

—En breve se publicará en la Prensa un documento sensacional que tiene en su poder el señor Gil Robles. Con la publicación de ese documento se pondrán en claro los turbios manejos que han provocado los recientes acontecimientos políticos.

Las izquierdas no quieren la actuación de la fuerza pública en las elecciones

—Los representantes del frente obrero en la alianza de izquierdas, señores Cordero y Vidarte, visitaron ayer en la Presidencia al jefe del Gobierno. Después de la entrevista, manifestaron a los informadores que habían acudido a mostrar su completa solidaridad con el documento entregado anoche por los grupos republicanos de izquierda, especialmente en algunos puntos concretos, como reapertura de centros obreros, reposición de Ayuntamientos e imparcialidad de las autoridades ante la próxima contienda electoral. Hemos hecho ver al señor Portela, agregaron, que los Ayuntamientos están en su mayoría en manos de enemigos del régimen por concesión gubernativa y que estimamos que no puede haber otra solución legal y democrática que la reposición inmediata de todos los Ayuntamientos de elección popular.

También le hemos indicado que las garantías mínimas para verificar las elecciones son las medidas necesarias que aseguren la imparcialidad de las autoridades y la neutralidad de la fuerza pública, la cual, el día que se celebren las elecciones, debe permanecer en los cuarteles sin inmiscuirse para nada en la contienda.

El presidente del Consejo nos ha contestado que, respecto a presos gubernativos y reapertura de centros obreros, había dado ya las instrucciones pertinentes y que está dispuesto a garantizar la neutralidad de las autoridades y fuerza pública. Con respecto a la fuerza pública, con res-

(Continúa en la 4.ª página)

Majarete acidulado

Entre los actos chuscos a que estamos asistiendo con gran regocijo los españoles de toda la federación ibérica, después de levantarse el telón portelista, figuran algunos de opereta, otros de sainete, otros de pasillo y alguno de tragicomedia.

Los de opereta son de la exclusiva competencia de los filarmónicos del progresismo que brotan ahora por todo el campo español y en abundancia, como las amapolas en mayo florido, hasta el punto que ya no se sabe qué hacer con tanto progresista.

Los de sainete están a cargo de los exdiputados que comentan en tono cada vez más festivo las sucesivas incidencias ministeriales desde la premeditada y alevosa cesantía de los trabajadores padres de la Patria hasta la humorística amenaza de la «chirona» gilroblistista.

Los de pasillo los representan los

izquierdistas que amenazan con su abstención... ¡pásemese Jupiter! y todos los comparistas revolucionarios que piden nada menos que se les deje libre la calle, que se cierre toda la fuerza pública en los cuarteles y que se les garantice y asegure el copo en todos los distritos electorales para poder predicar que la voluntad del pueblo está a su favor y por tanto se resignan al sacrificio de descuartizar a España.

En unos y otros entreactos hay reparto de cominillos a los atónitos espectadores, como ese de Valdepeñas, en que aparece nombrado gestor un difunto que sufrió la disolución de su vida ya va para dos años. Su espectáculo futurista parece ahora entre los gestores y señores, que deben su vida a otra disolución.

¡Pero todos tocino de cielo al la-

Un discurso de hace cuatro años

Por varios periódicos se ha exhumado el discurso que pronunció en las Cortes Constituyentes, en defensa del Senado, el entonces diputado progresista don Niceto Alcalá Zamora el 27 de octubre de 1931.

Las circunstancias políticas del momento prestan actualidad palpitante a citado discurso, por lo que reproducimos en estas columnas, a título de documento histórico, las más destacadas afirmaciones de aquella peroración que no logró convencer a una Cámara decidida ya al voto antes de iniciarse la discusión.

Los párrafos están tomados del texto taquigráfico que consta en el número correspondiente del «Diario de Sesiones».

Dice así:

«La supresión del Senado»

«Como consecuencia de la supresión del Senado, el Presidente surge en el origen de su nombramiento, en la asignación de sus facultades y en el ejercicio de ellas, con anomalía tal, que no hay más que esta alternativa: o es un mequetrefe sin autoridad, o es un déspota con peligro de convertirse en dictador.»

«Un pequeño golpe de Estado»

El Presidente de la República «lo es teóricamente con una potestad nominal abrumadora; pero como no puede hacer nada sin la firma de un ministro y la Cámara le impone los ministros, ni el veto, ni la disolución, ni la inconstitucionalidad los puede utilizar con el refrendo de unos ministros que la propia mayoría de la Cámara se ha impuesto como guardianes y les mantiene como fiscales. De suerte, que para utilizar el Presidente esa magnitud, ese arsenal de atribuciones, tiene que comenzar por un pequeño golpe de Estado, tiene que comenzar por prescindir del artículo 74 (del proyecto) y nombrar un Ministerio minoritario, un Ministerio de oposición, sostenerlo en el Poder frente a la Cámara y con el refrendo de aquellos hombres, utilizar el juego formidable de su potestad.»

«¡La disolución!»

«La disolución! La disolución es otra de las nociones políticas que, como consecuencia de esta estructura, se desentaja, se desquicia y se destruye. Para el dictamen, la disolución es una lucha entre el presidente y la Cámara. Y la disolución parlamentaria no es eso, ni debe ser eso. La disolución es la iniciativa madura e imparcial del presidente; que acude al soberano, al pueblo, para que decida un conflicto entre las Cámaras o entre las Cámaras y el Gobierno, pero no entre las Cámaras y él, porque él tiene que ser juez de primera instancia o de instrucción de ese mismo proceso, que lo decide el país...»

«Y cuando un jefe de Estado disuelve en casos tales, la disolución es una lucha de él con la Cámara. La disolución debe decidirse por la renuncia del presidente. Pero, además, pensemos en la forma de este proceso, porque este no es un proceso ordinario al que las partes acudan con la regularidad del trámite, ni siquiera con la sugerencia caballeresca del duelo judicial; es una contienda pasional, en la que todos pierden la se-

renidad y el estrago es evidente para el interés público.»

«Apenas se inicie el conflicto, como en la guerra de Occidente, la carrera al mar: la carrera del presidente de la Cámara, a ver quién toma la ventaja, quien inicia primero la disolución o la destitución. Me diréis: eso es la sinrazón moral, pero ellos dirían que es el empleo del madrugón táctico; a ver quién aprovecha, que quien da primero da dos veces...»

«Ya está la disolución en marcha. Ya se ha acudido al país. Ya el Presidente dió su pequeño golpe de Estado y formó su Gobierno minoritario. Ya está en todas las plazas el pasquín y en todas las manos el libelo de la lucha entablada entre el Presidente y la Cámara. ¿Cómo se va a esa lucha? ¿Protegido el Presidente por sus relativas inmunidades que le da la Constitución? ¿Amparado siquiera por el Código Penal? Pues entonces, aun cuando esté ya derogada toda la legislación excepcional que pone funciones en las manos del Gobierno, no hay libertad posible para ir a una propaganda en la cual la parte a quien hay que atacar es el propio Jefe del Estado. ¿Se va a suspender el imperio del Código Penal? ¿Se va a entregar al Presidente descubierto a la crítica, puesto que es una de las partes contendientes? ¡Ah! Pues entonces no queda prestigio moral en el Presidente, después de la campaña; aguarde las calumnias más brutales y las injurias más soeces, y después de formuladas aquel hombre podrá serlo todo menos Jefe del Estado.»

«Si vence, habéis deshecho el artículo que con frase lapidaria define su autoridad: «El Presidente de la República es el Jefe del Estado y personifica la nación». No. Lo que habría de leerse allí es: «El Presidente de la República es el Jefe de un bando, personifica los rencores, los agravios, las represalias y el desorden nacional». «Pero ya se ha resuelto la lucha; ¡ojalá que derroten siempre al Presidente!, ¡ojalá que lo derrotén, porque, si no lo derrotan, las horas de libertad republicana están contadas.»

«¿Habéis pensado lo que representa el poder de un hombre, que, enardecido por la victoria, estimulado por el ultraje, acuciado por sus secuaces, gana tres plebiscitos seguidos, el plebiscito en que se le nombra, el plebiscito en que el país ampara la disolución y el plebiscito en que le elige la Cámara adicta a él? ¡Ah! Eso es un dictador inevitable; podrá conservar la forma, pero la esencia es la de un poder personal.»

«Por eso hay que pedir, en caso de conflicto, que derrotén al Presidente, porque, si no lo derrotan, es la amenaza, es el peligro seguro; a lo sumo, si es hipócrita, si conoce las ritualidades, si es hábil, volcará en las leyes que le dé su Parlamento, que proponga su Gobierno, la medida del favor para recompensar los auxilios con que venció en la lucha, para hacer que prevalezca su política para imponer su criterio. Y si necesita revisar la Constitución, está tranquilo, ¿por qué? Porque, como depende de su albedrío someter o no al plebiscito la ley inconstitucional, no la somete y, si todavía quiere cubrirse de apariencia, la somete y en cuarto plebiscito amparado por todo su poder

COMENTARIOS DEL MOMENTO

Portelismo

La palabra «portelismo» va sustituyendo con éxito a la antigua y castiza expresión de «cara dura» cuyo significado es tan conocido. Y se explica, porque el señor Portela Valladares cada día que pasa se encarga de confirmar la sustitución.

- Su ministerio no representa a nadie.
- Inventaremos un partido.
- No existen masas.
- Desde el poder se crearán.
- Sí, pero las Cortes...
- Las suspendemos.
- La Constitución no lo permite.
- La interpretaremos a nuestro gusto.
- Pero es que si le acusan...
- ¡A disolverse tocan! ¡Acusaciones a mí!
- Gil Robles dice...
- Le meteremos en «chirona».
- La inmunidad le protege.
- Hay interpretaciones.
- Ya no pueden ser sustituidos los Ayunamientos.
- Según como se interprete.

Y así sucesivamente. Y cada día una cosa nueva.

Durante el primer bienio se designaba a Azaña como el «cara dura» número uno; pero al lado de la del señor Portela la del señor Azaña parece de cera virgen mas o menos granulada.

Los enemigos

En el catecismo del buen patriota debe constar bien claro: Los enemigos de España son tres, marxismo, separatismo y masonería. Y el dilema es evidente: O acaba España con ellos o ellos acaban con España.

Con vistas a la próxima y decisiva campaña electoral, toman sus posiciones, que las buenas

posiciones son la base de la estrategia. Y el marxismo logra la apertura de las Casas del Pueblo; el separatismo la libertad de martingalas, y la masonería los más importantes cargos de la República, en los ministerios, en numerosos Gobiernos civiles y en altos puestos del ejército.

Pero a pesar de todo ¡no triunfarán! El frente contrarrevolucionario es un hecho y la razón y la providencia están de parte de las derechas.

¡No pasarán!

El enano de la venta

El enano de la venta de la política española es el partido de Izquierda Republicana, que aunque formado por una colección de saldos de los antiguos partidos izquierdistas, como cada saldo vale cero la suma de ceros no representa valor y el partido tampoco. Por eso es su interés en ir a las elecciones con los marxistas de todas clases.

Pero parece ser que no le agradan mucho las condiciones impuestas, ya que los socialistas quieren naturalmente llevarse la parte del león, y para ver de recabar su independencia, sin perjuicio para sus pretendidas actas, tratan de enclufarse con el Gobierno o por lo menos de que éste les ayude. En caso contrario amenazan nada menos—¡no asustarse, señores!—que con la abstención electoral.

Se les ha visto el plumero; para el caso de que se vean perdidos, quieren curarse en salud y tener en su abstención un pretexto para evitar una inevitable derrota y un motivo para seguir amenazando como el enano de la venta:—¡Como vaya allá...!

Suiza y la crisis económica mundial

Había logrado Suiza desarrollar su exportación de maquinaria que contribuía notablemente a mantener sus industrias y a mejorar su balanza de pago, siendo una característica peculiar de este país el nivel elevado de jornales y de vida de la población obrera.

Pero el índice de la producción mundial bajó de 100 en 1928 a 70 en 1932 por efecto de la crisis y a fines de 1933 el número de parados en todo el mundo alcanzaba la cifra aterradora de 25 millones; a principio de 1935, solamente cinco países europeos disponían todavía de una moneda sana.

Considerando las demás trabas procedentes de los aranceles de aduana, contingente, limitación del tráfico de divisas, compensaciones, inseguridad política, peligros de guerra, se comprende la complejidad y extensión de las dificultades que caracterizan la situación actual.

Suiza no podía por menos de resentirse de sus consecuencias y, en efecto, tiene uno 75.000 parados que reciben subsidios por valor de 300 millones de francos suizos al año.

Como el aumento normal del patrimonio nacional suizo es de unos 250 millones al año, resulta que los subsidios a los parados han absorbido en los últimos cinco años dicho aumento, y disminuido el patrimonio nacional causando sensibles perjuicios a todas las ramas de la economía.

El rendimiento de los hoteles ha bajado en unos 200 millones con relación a 1928; la exportación de quesos ha disminuido en su mitad; la leche fresca y condensada, de 47 a 14 millones; la de ganado, de 6 a 2 millones.

En la industria mecánica, la situación se refleja en el despido de obreros, en la reducción de las jornadas de trabajo, de los jornales y de los valores industriales.

Durante algunos meses, gracias a las medidas gubernativas, el mercado interior absorbió mayor suma de tra-

Temas sanitarios

La insensatez y la calumnia

Nos remiten hoy, con ruego de inserción, el siguiente escrito:

Sobre mi mesita de despacho he tenido el placer intelectual, la satisfacción más íntima, de leer un artículo, desarticulado, del imponderable médico de Navalanguilla, don Francisco Muñoz Valdés, publicado en EL DIARIO DE AVILA el 17 del mes en curso, y que en estas fechas llega a mi poder, por el que, sin duda, ha querido desvirtuar, pero que no ha desvirtuado y menos destruido, pese a sus catorce años de estudios y al alto concepto que de sí mismo tiene formado, nada de a cuanto yo aludía en el mío de 6 del propio mes, quedando, por consiguiente, con el aval que tácitamente presta, revestidos mis asertos de la mayor pujanza y autoridad. Y no lo ha conseguido, no por no contar con talento y esclarecida inteligencia, dotes que están justificadas, sin necesidad de recurrir a otros testimonios, por el solo hecho de prestar sus servicios en el pueblecito a que me he referido, sino porque ante los incontrovertibles razonamientos que yo aducía en mi citado, los más grandes y refinados pendolistas tienen que inclinarse y rendirse. La verdad es una, y contra lo imposible no se debe ir, so pena de correr el riesgo, como le ha corrido el señor Muñoz, de por su irreflexibilidad, caer precipitada y vertiginosamente, envuelto en sombras impregnadas de no muy buena intención, en el fracaso más rotundo.

El punto básico, fundamental, sobre que descansaba mi mencionado último artículo, era el de demostrar, como demostré palmariamente, que los secretarios, alcaldes y concejales, no eran enemigos de los médicos, sino todo lo contrario. Por estos cauces, que me empujaron y obligaron a entrar en esta contienda, como si dijéramos, y no porque me infundiera ningún pavor la fatídica mesa de operaciones, según frase del señor Muñoz, sino por hacer resplandecer la verdad en toda su magnitud, y sin desviarse un ápice ha debido persistir en su defensa el meritado; pero no, ha creído serle más cómodo buscar una salida, poco habilidosa por cierto, por temor a las dificultades insuperables, como ya dije antes, con que había de tropezar para sostener y hacer prosperar el infortunado criterio del Colegio de Médicos de Avila.

La ilimitada soberbia del señor

bajo; pero, por las repercusiones generales de la crisis, su resistencia se ha debilitado.

En 1929 las industrias de maquinarias ocupaban en Suiza 114.976 obreros; este número se ha reducido a 86.668 en 1933, con una reducción del 25 por 100.

En el mismo período el índice de actividad de las fábricas ha bajado de 121 a 73, o sea que se ha disminuido un 40 por 100, mientras las exportaciones bajaban casi del 60 por 100.

La reducción de las exportaciones—en peso—ha sido proporcionalmente mayor en Suiza: 57 por 100 sobre el promedio mundial, y 25 por 100 en general, de exportaciones de artículos manufacturados de gran valor.

Manuel F. Riquier.

Muñoz y su anhelo vehemente de injuriar y calumniar, le nubló por un momento la razón, y en vez de someterse generosamente a las reglas de la humildad, ha hecho descender el asunto de carácter general, a un terreno puramente particular; papel que siempre repudié y condené por considerarle algo depresivo y degradante y estar abiertamente reñido con las leyes más elementales de la caballerosidad y nobleza de sentimientos.

Decía el señor Muñoz Valdés que hay compañeros que repudian mi actitud, y ante tal aseveración, para mí tan hueca como gratuita, me hace pensar que ello sea producto de una alucinación en él, pues no cabe admitir que personas sensatas y conscientes definiendo posturas atentatorias a la honradez y dignidad profesional; pero por si así fuese, que toca en lo inconcebible, me voy a permitir dar un consejo, y es el de que debe mirar con prevención a esas gentes desaprensivas, aduladoras e hipócritas, que en los más de los casos sus normas de conducta vienen a decaer en la más vil traición.

También quiere hacerse pasar por persona dadivosa y altruista (como que le van a tener que declarar pródigo) al manifestar que, graciosa y espontáneamente, renunció a los sueldos de practicante y matrona. Necesitaríamos unas tragaderas muy anchas para ingerir semejante disparate. Dichos sueldos ni tan siquiera los solicitó, y no intentó hacerlos suyos por estar plenamente persuadido de que la Corporación municipal no había de estar dispuesta a responder llanamente a sus requerimientos porque ello supondría al erario una carga insostenible, y cuando las leyes no establecen un punto de tope normal, tiene que imponerle la realidad. Y la realidad proclama a los cuatro vientos que no se está para lujos, y llamo yo lujos al hecho de que un pueblo de diez, veinte, incluso más familias pobres, sostenga un practicante y una matrona, porque entonces ¿cuál es la misión del médico? ¡Ah! Estaba desmemoriado. Autorizar las defunciones y poco más, toda vez que lo fundamental y lo algo cartilaginoso de la Inspección, no creo lo cumpla. ¿Ha venido practicando, como está taxativamente dispuesto, el servicio indispensable de vacunación y revacunación, dentro de los plazos marcados? ¿Ha confeccionado el padrón de viviendas? ¿Cuántas memorias ha redactado y presentado al Ayuntamiento sobre la situación sanitaria del término y de las reformas que sus deficiencias requieran?

Asimismo se le ocurre verter que ellos no toman nada por asalto. Ya se ve; aquí trata de tergiversar los hechos. ¿Qué más asalto que consentir que las arcas municipales hayan sido forzadas y arrebatado su contenido sin el menor principio de legalidad y justicia? ¿Cabe mayor atrevimiento y peor proceder? Y ante tamaña anomalía, los Ayuntamientos y sus secretarios y gestores provinciales tuvieron que movilizarse y aprestarse a la lucha; pero no a una lucha de sublevación y de rebeldía, sino noble y sincera, con armas legales, a fin de reivindicar cuanto había sido objeto de expoliación; y para este pleito, como para otros muchos que se presentan, no imputable a menta-

La debilidad, La inapetencia,
impiden el desarrollo físico y cerebral de los niños. Para darles fuerzas y vigor mental hay que regenerar sus débiles organismos con el activo reconstituyente **Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD**

Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todo tiempo. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Cura el estreñimiento sin causar irritaciones ni molestias. En cajitas de 28-30 grageas. Ptas. 1,90 (número incluido), en Farmacia.

LEA USTED
El Diario de Avila

Eléctrica de la Nava

Solicitada por la empresa de los herederos de don Florencio García, denominada, «Eléctrica de la Nava», con domicilio en Nava del Barco, la concesión de tarifas para suministro de energía eléctrica a dicho pueblo.

Visto el informe emitido por la Jefatura de Industria dando así cumplimiento a lo establecido en el «Reglamento de Verificaciones Eléctricas» de 5 de diciembre de 1935 y dadas las facultades que me confiere el artículo 82 del citado Reglamento, vengo en autorizar a la referida empresa para aplicar las siguientes tarifas en la venta de fluido eléctrico:

TARIFA A TANTO ALZADO Y UNICA

Lámpara de 10 vatios fija	1,75 pesetas mes
» 10 » conmutada	2,00 » »
» 15 » fija	2,25 » »

Avila diciembre de 1935.—El gobernador civil; Luis de la Peña.

dos organismos, había que papelear y moverse, y este papeleo y movimientos provocan gastos que tienen que salir de las arcas municipales o provinciales, cómo no. ¿Quería el señor Muñoz que lo hiciéramos de nuestro bolsillo? Me va a hacer creer que tiene instalado un comedor de caridad. Harto pone el que obligadamente, por razón de su cargo, tiene que salir de su residencia habitual para ver de conseguir deshacer los desaguisados que otros hicieron; sufriendo penurias e incomodidades mil, perdiendo a jirones la salud y hasta mermando sus privativos intereses. No; no tenga pesar de nuestro bien, más aparente que efectivo. Es más cómodo y saludable hacer una jira a Gredos u otros puntos sin desasosiegos ni preocupaciones de ninguna clase.

Tanto el dignísimo compañero de Aldeadávila de la Rivera (Salamanca), como yo, influimos, no poco, a robustecer las haciendas locales, desde el momento en que contribuimos a defender sus sacratísimos intereses, y la condecoración más grande para nosotros es la satisfacción que produce el deber cumplido. En cuanto a los múltiples trabajos que me encomiendan mis vecinos, el noventa por ciento son enteramente gratuitos, a pesar de mi exiguo sueldo, normas que no ha de seguir el médico de Navalanguilla, aun con sus ocho o nueve mil pesetas, incluido, claro es, lo que pueda obtener de las familias acomodadas, siendo, quizá, el único médico del partido que no admitió contrato cerrado. ¿Por qué?

Y para terminar he de hacer patente, no obstante haberlo dicho reiteradas veces, ya pública, ya privadamente, que nosotros hemos ido e iremos contra esa ley de «Coordinación Sanitaria», que yo califico de caótica disolvente y en extremo anárquica; pero nunca, jamás, contra las clases sanitarias. Ahora bien, si el señor Muñoz Valdés no lo ha digerido así ¿qué culpa le tengo yo?

Es más, yo vería con agrado y hasta con orgullo que el médico, de quien yo canto elogios y alabanzas, viviera una vida de esplendor, de boato, de magnificencia, si se quiere; pero, estimado don Francisco, usted convendrá conmigo en que esto está muy lejos de las posibilidades de nuestra economía; no estamos en Jauja, y, por tanto, hay que rendirse ante la evidencia, ante la razón y realidad de las cosas. La capacidad productiva de los pueblos no responde, no puede responder, a que cada uno disfrutemos un elegante automóvil y a que en nuestras casas no falte no ya lo indispensable, de acuerdo con el decoro y la decencia, muy sobradamente merecido, lo que para mí rayaría, si es que no encajaba de plano, en la fatuidad, jactancia y presunción, tanto más ridículo y absurdo si pensamos en que hay clases dentro de nuestra sociedad que viven en medio del arroyo y, como consecuencia lógica, sin medios para subvenir a sus más urgentes y perentorias necesidades. Así que, al menos, mientras este estado de cosas perdure, y es de diagnosticar que vaya para largo, entiendo y espero que también lo ha de ver del mismo modo el médico de referencia, que hay que imponerse el sacrificio de sacrificarse hasta que nuestras fuentes productoras sufran una evolución tal que otra cosa permitan. De seguir otro derrotero, sería tanto como hacer oposiciones a no cobrar un día. Y nada más por hoy. Casas del Puerto de Tornavacas y diciembre de 1935.—El secretario, *Guillermo Rodríguez*.

Resvista general de legislación

Y Jurisprudencia, fundada en 1852, dirigida actualmente por don Angel Ossorio: consta de seis secciones.

Doctrinal, que publica trabajos originales de Castán, Fábregas del Pilar, Jiménez de Asúa, Menéndez Pidal, Orúe, Posada, Victor Paret, Alvarez Gendin, Beato Sala, Campuzano, Batlle, Corts, y Saldaña y otros notables colaboradores nacionales y extranjeros; crónicas jurídica, económica social y de jurisprudencia nacional y extranjera; revista de revistas, bibliografía, etc. Suscripción; cada tomo (dos al año), 12 pesetas.

Boletín que publica íntegras todas las leyes y disposiciones de carácter general. Suscripción; 7.50 pesetas cada tomo de más de 500 páginas.

Jurisprudencia Civil, Criminal, Administrativa y Social. Cada una de estas cuatro secciones publica íntegramente la jurisprudencia respectiva. Suscripción; 7,50 pesetas cada tomo de mas de 500 páginas.

La única publicación española que inserta íntegramente y con rapidez, la legislación, las sentencias del Tribunal Supremo y las resoluciones de la Dirección de los Registros. Folleto con detalles de la publicación y números de muestra gratis.

Editorial Reus S. A.
Academia: Preciados, 1
Libros: Preciados, 6
Apartado 12.250.—Madrid

SEPA VD. QUE SE PUBLICARON Para 1936 LAS AGENDAS BAILLY-BAILLIERE MADRID

AGENDA DE BUFETE DIETARIO MEMORANDUM DE LA CUENTA DIARIA AGENDA CULINARIA AGENDA DE BOLSILLO CARNET BLOC CALENDARIO DE MESA LIBRERIAS, PAPELERIAS Y BAZARES SOLICITE PROSPECTOS!

Compañía del Pacífico

Para Las Palmas, Bahía, Río de Janeiro, Santos, Montevideo, Buenos Aires y puertos de Chile, hasta Valparaíso, saldrá del puerto de Santander,

Motonave «Reina del Pacífico»,
18 de enero de 1936

Para Habana, Canal de Panamá, La Libertad, Paita, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso, saldrá del puerto de Santander,

Vapor «Orbita», 2 de febrero de 1936
Vapor «Orduña», 15 de marzo de 1936

Admiten pasaje de lujo, primera, segunda y tercera clase y carga. Para informes dirigirse a sus agentes en Santander:

HIJOS DE BASTERRECHEA. Paseo de Pereda, 9
TELEFONO 34-41

+
EL SEÑOR

Don Eduardo Martín Jiménez

Alcauacil del Excmo. Ayuntamiento de esta Ciudad

HA FALLECIDO EN EL DIA DE AYER
A LOS 52 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos

D. E. P.

El Excmo. Ayuntamiento; Su desconsolada esposa doña María Juana Herrerías; hijos Jesús y Teresa; madre doña María; hermana doña Teresa; hermana política doña Hilaria Herrerías; tíos, sobrinos, primos y demás parientes,

Suplican a sus amistades se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a la misa de entierro que tendrá lugar mañana sábado, a las nueve de la misma en la iglesia parroquial de San Vicente, por lo que les quedarán agradecidos.

Avila 10 de enero de 1936.

La misa de San Lázaro tendrá lugar el lunes, 13, a las nueve en citada iglesia.
El cadáver recibió sepultura a las tres y media de la tarde de hoy en el Cementerio municipal.

Pompas fúnebres «La Soledad»,—San Segundo 30. Teléfono 220.

Almorranas

Fisuras, Fistulas, Picor, Prolapso y toda enfermedad del recto y del ano, Varices, Ulceras varicosas

Curados radicalmente en una sola sesión
Sin cirugía ni pomadas :: Mediante inyecciones
POR MÉTODO ESPECIAL ULTRA-RAPIDO

Consulta en AVILA el día 28 del actual en el Hotel Inglés, de once a una, por Juan Campos, médico ex profesor de la

Clínica del Doctor Illanes

Notas interesantes.—Los enfermos que hayan de concurrir a esta consulta, se han de purgar con agua de Carabaña o aceite de Ricino, la tarde del día anterior y solamente tomar leche antes de ser consultados.

Se permanecerá en cada población los días necesarios para tratar a los enfermos con los que nos hayamos comprometido, pero sólo se reciben enfermos nuevos el día y horas señalado de consulta.

Instituto Antihemorroidal

Montera, 47, principal.—MADRID
Teléfono 12198

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

“EL DIARIO DE AVILA,”

AGUAS MINERALES NATURALES PURGANTES DÉPURATIVAS.

“LA FAVORITA” CARABAÑA “LA FAVORITA”

PROPIETARIOS: HIJOS DE R. J. CHÁVARRI. Oficinas: MONTERA, 50, MADRID
JABON SALES DE CARABAÑA: PASTILLA 1,25 Y 0.80 PESETAS.

Pensión Correo

Exteriores soleados, calefacción, baño, teléfono.—Correo, 4.—Madrid
Propietario: Marcelino Gil Muñoz.—Avila.

¿CALLOS?

usando solo tres días el patentado **UNGUENTO MAGICO** desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes.

Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pts. por correo, 2 pts.

FARMACIA PUERTO.—Plaza San Ildefonso, 5. MADRID

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Domicilio: MADRID. Alcalá, 43;
Subdirectores en todas las provincias de España, Francia, Portugal, Marruecos.

RAMOS EN QUE OPERA

Incendios.—Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.
Vida.—En todas sus combinaciones.
Accidentes.—Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agricultura, etc.
Transportes.—Seguros de los Buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores.
Robo.—Seguro ordinario o Robo con fractura, Saqueo, pillaje e incendio en caso de Tumulto popular, Atracos a cobradores, etc., etc.
Subdirector en Avila:

Don Fermín López Porres

Oficinas:
Calle Lope Núñez, 4

¿REUMATICOS!

Si quereis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático **“KARMEI,”** de vende en todas las farmacias de AVILA

Arturo Canales

Entarimados del norte, pino rojo
Cementos Cosme, Asland y Cangrejo
Castelar n.º 3 Teléfono 45

HERNIAS

Su contención absoluta con anulación de todo peligro y molestia llegando a la curación radical en muchos casos.

Cosmética (BELLEZA)

Extinción de hoyos de viruelas, arrugas, cicatrices, manchas y vello de la cara. Mal olor del aliento. Aumento de senos y corrección de los blandos y caídos. Aumento de las pestañas. Destrucción de las canas, modificación del color del pelo. Tratamiento eficaz contra la caída del pelo y calvicie. Curación de los juanetes sin operar

Consultas por correo.

En AVILA el 28 del actual en el Hotel Inglés.

Nota interesante: El Instituto de Ortopedia y Cosmética es un Centro netamente médico y dirigido por el Doctor J. CAMPOS desde 1911.

INSTITUTO DE ORTOPEDIA Y COSMÉTICA
Montera, 47, principal.
MADRID
DIRECTOR: J. CAMPOS
Médico-Ortopédico

Aplicación científica de bragueros y aparatos para el mal de Pott, Escoliosis, Coxalgia, Parálisis, Narices y Pies deformes, Ano artificial, incontinencia de orina, impotencia, Esterilización, Sordera, Vientre, Riñón, Estómago y Matriz caídos, Piernas, Brazos, Narices y Orejas artificiales con los últimos adelantos de eminentes médicos ortopedistas de todas las naciones.

AVILA AL DIA

Reunión de los padres de familia

El próximo domingo día 12, a las once y media de la mañana, celebrará la Asociación católica de Padres de Familia una reunión en su domicilio social calle de San Segundo número 44. Se solicita a todos los asociados la asistencia.

Manifestaciones del señor gobernador

Al recibirnos hoy el gobernador civil, señor Martínez, nos dijo que habían sido repuestos los Ayuntamientos de Hoyo de Pinares, San Esteban del Valle, Navalperal de Pinares, Cuevas del Valle y Navahondilla, y que se había autorizado la reapertura de las Casas del Pueblo de Cebreros y Navatalgordo.

Lesionado

En la clínica de la Cruz Roja ha sido curado Felix Panizo que sufría heridas en la región frontal que se produjo al caerse de la bicicleta que montaba.

HERRERO DIAZ

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS
Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5
Plaza de la República, 10 2.º dcha.

El mercado de Avila

Se ha visto bastante concurrido y se pagaron los siguientes precios: Trigo nominalmente precio de tasa, pero no se hacen operaciones por la intervención oficial; cebada, a 11,50 pesetas la fanega; algarobas, a 15,50; manzanas, a 0,80 el kilo; higos secos, a 0,70; naranjas, a 0,90 y 0,70 la docena; cardo, a 1 la pieza; repollos, a 0,80 y 0,60.

Información municipal

En el Ayuntamiento no tenían hoy noticias que comunicar a la prensa pues el alcalde no había regresado aún de Hoyo de Pinares donde marchó, según dijimos ayer, en viaje oficial con el presidente y secretario del Asocio.

SE VENDE VACA, raza holandesa,

abocada a parir del segundo parto. Para tratar Dasilio Hernández, en Serranillos (Avila).

Sustración de piedra

En el pueblo de Martínez fueron sustraídos 20 carros de piedra de propiedad particular. La Guardia civil practicó averiguaciones y detuvo al presunto autor del hecho.

Hurto de ovejas

Tirso Fuentes vecino de Casavieja denunció a la Guardia civil que de un corral de su propiedad le habían sido hurtadas varias ovejas.

La benemérita hizo gestiones conducentes a averiguar el paradero de los animales desaparecidos siendo estos recuperados y detenido el presunto autor de la sustracción.

Denunciados

Lo han sido Eusebio Martín por faltas a la ley de montes, y Justo Jiménez y Demetrio García, por infringir el código de circulación.

«La Escuela en Acción»

El periódico de Instrucción Pública «El Magisterio Español» envía por separado a los señores maestros un suplemento pedagógico que daba antes los jueves adjunto a la publicación trisemanal.

«La Escuela en Acción», así se titula dicho suplemento, es una verdadera revista de pedagogía que hojeamos con gusto y leemos con deleite.

En ella encontrarán los maestros una orientación en sus tareas escolares, y adoptando sus temas y lecciones de enseñanza metodizada al medio ambiente rural, no dudamos un punto de la eficacia de su labor.

Enhorabuena a los dirigentes de «El Magisterio Español» que logran

este y otros muchos éxitos, jamás obtenidos por periódicos profesionales, como el publicar resultados y nombramientos de un concurso de traslado a las veinticuatro horas de aparecer en la «Gaceta».

Misa dialogada en las Madres Reparadoras

La Misa dialogada de las ramas femeninas de A. C. se celebrará el sábado a las ocho y media en la capilla de obras de las Madres Reparadoras. Al terminar la misa, breve meditación que expondrá don Joaquín Redín.

Domingo, misa de doce en Santo Tomás, lecciones sacras por don Joaquín Redín.

El cine

Películas anunciadas

«El hombre de las dos caras».— Versión inglesa.

Un asunto de intriga, emocionante. Una actriz es indignamente explotada por su marido, que recurre al expeditivo medio de hipnotizarla para obtener cuanto de ella se le antoja.

En lo moral no tiene nada de recomendable.

MARTES DE 12 A 2

Consulta de Garganta Nariz y Oídos en el Gran Hotel por el doctor D. Manuel Herrero de Cabo (del Instituto Rubio y Cruz Roja de Madrid)

Ecos de Sociedad

Ofrecimiento

El presidente de la Comisión gestora de la Diputación Provincial, don Víctor Alcón, nos participa en atento oficio haber tomado posesión de dicho cargo en el que se nos ofrece. Al felicitarle por su importante nombramiento correspondemos a su salud poniendo a su disposición las columnas de periódico para cuanto las considere útiles en beneficio de la provincia.

Destinos

En virtud de orden del día 1.º del actual ha sido ascendido a sargento y destinado a la compañía de Asalto de Vitoria el cabo de Seguridad de esta plantilla don Juan del Amo, que prestaba servicios peculiares al cargo de sargento.

Para sustituirle se ha destinado a Avila al sargento de dicho cuerpo don Saturnino Parreño que actualmente estaba en Alicante.

Necrológica

Confortado con los Santos Sacramentos, ha fallecido en esta población el alguacil del Ayuntamiento don Eduarda Martín. Probo funcionario, fiel cumplidor de su deber, supo captarse la estimación y aprecio de todos sus jefes y compañeros. Su simpatía y afable trato le granjearon grandes aprecio en todas las clases sociales de Avila habiendo sido su muerte muy sentida.

A su viuda doña María Juana Herreras y demás familia enviamos nuestro pésame y pedimos a nuestros lectores una oración por el eterno descanso del alma del finado.

También en Arévalo ha dejado de existir la honorable señora doña Antonia Calderón, viuda de don Gerardo Carmona.

Durante su dilatada vida se dedicó a la práctica del bien siendo apreciadísima tanto en Avila como en Arévalo donde pasó algunas temporadas.

El acto del sepelio se vió concurridísimo lo que prueba el gran afecto que en aquella localidad se tenía a la finada y se profesa a la familia doliente. A toda ésta, y en especial al hijo de la extinta, nuestro buen amigo el administrador de Correos de Arévalo, don Angel Carmona, les expresamos nuestra más sincera condolencia.

Juventud Católica!

FORMACION

No es el árbol silvestre cuajado de brotes añosos y de renuevos, secos y carcomidos los unos, y verdes y exuberantes los otros, el que prefiere el hombre para sus jardines. En la selva crecen, sí, árboles gigantescos, pero su belleza, su utilidad, su fruto se pierde enmarañado.

Una semejanza. No es la juventud plébrica de vida, de actividad física, de brotes exuberantes anímicos, de ímpetus de conquista, de tendencias sensitivas pasionales, de afectos y generosidades, de idealismos y de encantos y aún de sacrificios, lo que en el jardín de la Iglesia forma su belleza paradisíaca en el sector de la Acción Católica.

La belleza del jardín es producida por las bellas plantas y su estética formación. La belleza de este sector del jardín espiritual de la Acción Católica resulta también de las flores y de su formación, de su cultivo y alineamiento dentro del marco de sus cuarteles que trazó el experto jardinero.

Sólo por casualidad encontramos a la vera de un camino usado la flor bella que nos recrea y su vida y su aroma pronto mueren asfixiados por el polvo del camino. Plantada esa flor en un jardín y el jardinero hará perenne su hermosura y su aroma hasta que muera para ser fecunda y llevar fruto.

¡Padres! ¿Queréis que sea bella la juventud? Su tallo tiene vitalidad y hermosura. Dios puso en él el grano de mostaza, el alma y la gracia, símbolo de su fecundidad y floración espiritual. Pero la Juventud necesita sus jardines, no puede vivir sobre el camino polvoriento del mundo que trillan todas las concupiscencias.

La Acción Católica que cultiva esa rama vigorosa y floreciente de la Juventud siente esa preocupación por su formación. Este es el fin principal. La juventud no es palestra, es escuela y en la escuela no se ejerce la profesión, se aprende, es decir, se realiza la labor trascendental de la preparación y la formación.

Yo quiero hacer meditar a los padres sobre este tema y para eso he de insistir en él haciendo pública la voz de la Iglesia que llama a la Juventud a la Acción Católica.

El Pontífice reinante desea que «las organizaciones juveniles se dediquen principalmente al trabajo de formación y de preparación», y de aquí que nosotros insistamos en el estudio de este gran problema.

Pero ¿cómo realizar la belleza si no vive en los padres y en los hijos el ideal de una Juventud Católica?

Padres, traed a vuestros hijos, dejad que los niños se acerquen al árbol de Acción Católica—que es lo mismo que acercarlos a Cristo y ya sabéis las bendiciones que caen sobre los niños que los padres llevan a Jesús.

El Consiliario.

(Viene de la 1.ª página)

pecto a los Ayuntamientos, dijo que el problema no estaba aún resuelto definitivamente, pero que se daba por enterado de proposiciones que, tanto los grupos de izquierda, como nosotros, le hemos formulado.

La campaña de las izquierdas

—Todos los periódicos izquierdistas hacen relatos espeluznantes de abuso y arbitrariedades cometidas en Asturias con motivo de la represión revolucionaria.

Destacan unas declaraciones de Gordón Ordás, en que éste dice que tiene pruebas de algunos de estos hechos, aunque en sus declaraciones no aporta ni una sola de ellas.

Todos estos relatos coinciden con las manifestaciones de la diputada socialista doña Matilde de la Torre, contra las cuales, como es sabido, ha presentado una querrela el director de Seguridad, por haber comprobado la absoluta falsedad de esas afirmaciones.

Portela candidato lucense

—Se asegura que en la provincia

NADIE CONTRA CASTILLA

No soy político, ni lo he sido ni creo que lo sea nunca, y todo por la sencillísima razón de que no he visto que Dios me llame por tal camino.

Pero cuando como en la contienda electoral, en que ya estamos, las campanas de la Patria tocan a rebato no hay sino acudir a luchar por su independencia, que si no por Napoleones invasores, España está hoy seriamente amenazada por los mismos que la apuñalaron a lo largo del siglo pasado: los masones, y por otros energúmenos que no necesitan ser masones porque prefieren hacer lo mismo, o más, a cara descubierta: los servidores de Rusia, «los de octubre».

En la guerra de la Independencia fueron todos soldados; en esta hora somos todos políticos; porque somos españoles.

No son estos momentos de carterita más o menos, sino de algo mucho más trascendente. O borramos en un supremo esfuerzo a la revolución y a sus cómplices, o la revolución se cuela de rondón en toda España, en nuestros pueblos, en nuestros hogares. O con la revolución o contra ella.

Por eso huelgan las comparsas que nadando entre dos aguas pretenden distraer a quienes tienen su puesto y su deber en las trincheras de la Patria.

Están muy equivocados quienes creen que sujetando a Castilla con la cadena y el collar mugrientos de unas comisiones gestoras y unos cuantos cargos oficiales, provistos arbitrariamente, a la hora de votar va a bailar ¡Castilla!... como oso encadenado, al son que ellos toquen el panderero. ¡Ni mucho menos! Con Castilla no se juega. Sepan de antemano quienes tal pretenden que los castellanos no aguantamos cadenas y máxime si nos las quieren imponer quienes por satisfacer sus apetitos personales se hacen cómplices de la revolución. A la hora de la verdad las cadenas se quebrarán como si fuesen barro y allí quedarán sirviendo de burla los gitanos.

de Lugo se presentarán a las elecciones en una misma candidatura los señores Portela, Becerra, Rodríguez Viguri y Taboada. Como estos dos últimos son agrarios, se ha preguntado al señor Martínez de Velasco si era cierto, y ha contestado que se trata de un caso particular; pero él irá de acuerdo con la CEDA.

PROPAGANDA

El jefe de la CEDA en Córdoba

CORDOBA.—Reina enorme entusiasmo para oír al señor Gil Robles el próximo domingo. La junta directiva de Acción Popular ha alquilado otro local, siendo ya cuatro los que se han arrendado: el Gran Teatro, Duque de Rivas, Góngora y «cine» Alkázar. Es seguro que gran número de personas no podrán lograr acceso.

En el Gran Teatro harán uso de la palabra los señores Fernández Martos, diputado a Cortes por Córdoba; el secretario de la minoría popular agraria y secretario político de la CEDA, señor Carrascal; el ex ministro señor Aizpún y el señor Gil Robles, que pronunciará la primera parte de su discurso para terminarlo en el teatro Duque de Rivas. Al teatro Góngora y «cine» Alkázar se transmitirán los discursos por hilo directo.

Para los gastos de propaganda electoral

—Ante la convocatoria de elecciones llegan a los diversos organismos de Acción Popular numerosísimos ofrecimientos de donativos, destinados a la propaganda electoral que en forma intensísima empieza a desarrollar la organización.

La gerencia de la entidad hace público que las horas de Caja del domicilio central de Acción Popular Serrano, 6, son de diez y media a una y media de la mañana, y de cinco y media a nueve y media de la noche, donde pueden ingresarse los donativos.

nos políticos con su panderero caciquil.

¡Que quede claro! Vamos por los 300 diputados para que al día siguiente de las elecciones pase el Poder íntegramente a los españoles laboriosos agrupados bajo el Jefe indiscutible. Para que a los pocos días de abiertas las Cortes se dé cuenta el mundo de que España ha vuelto a ser España porque barrió a sus enemigos interiores. Para que los españoles tengamos la paz a que los hombres honrados somos acreedores, porque habrá una autoridad que no tendrá que condescender ni transigir con la chusma delincuente.

Los diputados que elijamos se habrán comprometido previamente a aprobar en dos semanas a lo sumo el plan de resolución definitiva del mercado triguero que presentó en su día el comisario señor Larraz y que ha recorrido en triunfo varias comarcas castellanas.

El Gobierno, en fin, podrá dedicarse, sin temor a crisis ni a maniobras de los ambiciosos, a proseguir la magnífica labor comenzada por el señor Salmón desde el ministerio del Trabajo en favor de quienes tienen más derecho a las atenciones del Estado, que son los trabajadores humildes del campo y de la ciudad.

¡España grande! ¡Paz social! ¡Agricultura floreciente y sin agobios económicos! ¡Clase obrera trabajando alegre por tener su vida y porvenir asegurados!

Decididamente. Hay que dar a Gil Robles los 300 diputados.

Aresio González de Vega

PRESENTE Y ADELANTE

Desde que se hizo público el decreto que disolvía las Cortes, las JAP de toda España se han puesto en pie, y están dispuestas por todos los medios a evitar que triunfe la Revolución y a aplastar para siempre a todos sus cómplices.

El Consejo Nacional de la JAP nos envía constantemente instrucciones para que evitemos que se defraude al pueblo español reincidiendo en todos los vicios de la vieja política que aplastó a España y sigue decidida a impedir su salvación. Salen ahora a la superficie política todo género de vergonzosas ambiciones, de pasiones ruines, de intereses personales o de ridículos y petulantes méritos inexistentes. Son días de gran actividad para los cucos, los pescadores en río revuelto que desgraciadamente abundan mucho y que sin la barrera infranqueable de la Juventud conseguirían sus propósitos, por utilizar medios y maneras que los hombres que sienten el espíritu de Acción Popular son incapaces de emplear.

En estos momentos decisivos para España, las Juventudes de Acción Popular interpondrán toda su influencia para que nuestras doctrinas no sean teorías románticas sino realidades y sobre todo se disponen a trabajar sin descanso. Yo me dirijo ahora a la JAP de Avila, en nombre de su Comité provincial, no para pedirle, sino para exigirle que en estos momentos de lucha y de trabajo ni un solo japista puede negar su ayuda y su cooperación.

Va está funcionando en estos momentos la oficina electoral, que tiene que realizar un trabajo abrumador y dentro de pocas horas estará nombrado un Comité ejecutivo a las órdenes del cual deben ponerse inmediatamente todos los que sientan profundamente nuestros ideales y conociendo de antemano el espíritu de nuestra querida Juventud y el de la mayor parte de los afiliados de Acción Popular, está descontada esta ayuda y esta cooperación.

Pero esto no basta; es imprescindible que todos los españoles de buena voluntad que sean anti-revolucionarios, acudan a ese Comité Ejecutivo que presidirá nuestro Jefe Provincial; los pudientes, a entregar su di-

ULTIMA HORA

De nuestro servicio especial «Prensa Asociada»

MADRID, 10, 4'30 tarde.—A las dos de la tarde recibió el Jefe del Gobierno a los periodistas a quienes dijo que le interesaba rectificar algunas informaciones dadas por la prensa sobre el acto de Lugo.

Hay frases, continuó diciendo, como la de «meter en chirona» que o no las pronuncie yo, o ustedes las tomaron en un sentido distinto al dicho por mí. Por si solas encierran una agresión al señor Gil Robles; en primer lugar porque no están en el diccionario, y en segundo, porque con ello enfriaría la amistad que me une al jefe de la CEDA, que es un hombre de gran prestigio y amante del orden, y supongo que se habrá dado cuenta de lo que, quise decir y que ustedes no entendieron. En ellas me referí tan solo a las instrucciones dadas a los delegados de la autoridad para los mítines.

Entregó luego el señor Portela una estadística de atracos cometidos en España en el año último haciendo notar que hay descenso en esta clase de delitos durante los meses que él ocupó la cartera de Gobernación.

—El ministro de Trabajo ha entregado a los periodistas una nota rectificando la publicada por el señor Gil Robles. En ella dice que efectivamente con un Gobierno Cierva fué director general pero fué como técnico y que hasta la implantación de la República no ha intervenido en política.

—Un redactor de «Prensa Asociada» ha interrogado a don Juan de la Cierva y Peñafiel que se encuentra en Madrid, el cual ha manifestado que no cree este momento el más oportuno para hacer declaraciones políticas.

Preguntado sobre si piensa intervenir en la política activa, contestó afirmativamente añadiendo que todos los españoles por patriotismo deben hacerlo y salvar a España.

nero con generosidad y sin tacañería, que hasta por egoísmo deben darlo si quieren conservar sus propiedades; el que tenga coche, que le ofrezca; el que tenga máquina que le entregue por unos días; los que no tengan estos medios que acudan a trabajar donde se les mande por Dios y por España.

La JAP no ignora que la lucha que se avecina es dura, pero precisamente por eso estamos en pie. Nuestro partido, hoy Movimiento, nació en la lucha y si no lucha no vive. No sabemos, aunque lo presumimos, en qué plan se pondrá el Gobierno que tiene que presidir las elecciones; pero hasta se habla ya de «meter en chirona» a nuestro Jefe; y nosotros, que no tememos amenazas de nadie porque nunca nos salimos de la ley, decimos que, si se nos quiere perseguir, no habrá en España cárceles suficientes para «enchironar» a todos los que estamos dispuestos a decir y a hacer todo lo que haga y diga nuestro Jefe.

¡Jóvenes de Acción Popular! Cumplid vuestro deber; que nosotros, vuestros directivos, impondremos al espíritu de nuestro ilustre y querido Jefe supremo, José María Gil Robles, por el cual murieron nuestros mártires del ideal.

Hoy más que nunca: ¡Presente y Adelante!

Por la directiva, el presidente, Pedro Arévalo.

El próximo domingo, día 12, tendrá lugar en San Juan de la Encinilla y a las 3,30 de la tarde, un acto de propaganda, organizado por la Juventud de Acción Popular, y en el que intervendrán los siguientes oradores: Don Eulampio Andrés, labrador, de Papatrigo; don Eduardo Rey Fernández, de la JAP y don Cecilio López, Secretario político de la organización.